

**Intervention - Ambassador Paula Narvaez
Permanent Representative of Chile
2026 United Nations Water Conference
Organizational Session, 3 March 2025
ECOSOC Chamber, United Nations**

Excellencies,
Distinguished participants,
Ladies and gentlemen,

Chile aligns with the joint statement delivered by Switzerland on behalf of the Transboundary Water Cooperation Coalition, as well as the statement delivered by Iraq on behalf of G77 and China and would like to add the following elements at its national capacity.

Transboundary cooperation has been widely recognized as a fundamental pillar in ensuring secure access to water, given that three billion people worldwide depend on transboundary water resources.

The international community has consistently affirmed that achieving SDG 6 requires concrete actions to promote multilateral collaboration in managing these shared resources.

However, the current state of international agreements in this field, as reported through Indicator 6.5.2, reveals that only one-third of riparian countries have operational agreements covering more than 90% of the surface area of their transboundary water resources. This reality highlights the existing challenges and the urgent need to redouble efforts to achieve meaningful progress.

Chile is no exception to this situation. With a land border spanning 7,800 km and more than half of its 101 river basins shared with neighboring countries, Chile faces particular challenges, especially in the north, where conditions of extreme aridity prevail.

Since the 2023 UN Water Conference, Chile has made significant progress in this field. Notable milestones include its accession as a member of the Transboundary Water Cooperation Coalition, which has facilitated the exchange of experiences with other countries. Additionally, in September 2024, Chile and Bolivia established the Bilateral Table on Transboundary Water Resources, adding to the existing protocol with Argentina.

Additionally, in October Chile will host the Seminar on Transboundary Water Management and Its Institutional Framework, a platform for dialogue aimed at fostering experience-sharing among South American countries regarding their institutional frameworks and agreements for managing these resources.

There is still a long way to go. It is crucial that efforts focus on long-term sustainable measures, strengthening the exchange of information and prioritizing both water access and nature conservation in resource management.

In this context, we urge the 2026 UN Water Conference to prioritize overcoming barriers to international cooperation by incorporating concrete experiences into interactive dialogues. These should address existing challenges, including political will, limitations in legal and institutional frameworks, insufficient information generation and sharing, and the need for adequate and sustainable financing.

Therefore, we believe that incorporating this topic into the interactive dialogues of the 2026 UN Water Conference will help strengthen high-level commitments, accelerate the development and implementation of transboundary agreements, and create pathways to overcome the barriers countries face when cooperating on water management.

Thank you.

Intervención - Embajadora Paula Narváez
Representante Permanente de Chile
Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Agua 2026
Sesión Organizativa, 3 de marzo de 2025
Sala ECOSOC, Naciones Unidas

Excelencias,
Distinguidos participantes,
Señora y señores,

Chile se alinea con la declaración conjunta presentada por Suiza en nombre de la Coalición para la Cooperación en Aguas Transfronterizas, así como con la declaración presentada por Irak en nombre del G77 y China, y desea añadir los siguientes elementos en su capacidad nacional.

La cooperación transfronteriza ha sido ampliamente reconocida como un pilar fundamental para garantizar un acceso seguro al agua, considerando que tres mil millones de personas en el mundo dependen de recursos hídricos transfronterizos.

Se ha afirmado de manera consistente por la comunidad internacional que, para alcanzar la meta del ODS 6, es imperativo adoptar acciones concretas que promuevan el trabajo multilateral en la gestión de estos recursos compartidos.

No obstante, el estado actual de los acuerdos internacionales en esta materia, según lo reportado a través del indicador 6.5.2, refleja que solo un tercio de los países ribereños cuenta con acuerdos operativos que abarcan más del 90 % de la superficie de sus recursos transfronterizos. Esta realidad evidencia los desafíos pendientes y la necesidad de redoblar esfuerzos para lograr avances significativos.

Chile no es ajeno a esta situación. Con un límite terrestre de 7,800 kilómetros y más de la mitad de sus 101 cuencas compartidas con países vecinos, Chile enfrenta desafíos particulares, especialmente en el norte, donde predominan condiciones de alta aridez.

Desde la Conferencia del Agua de 2023, Chile ha avanzado significativamente en este ámbito. Entre los hitos recientes destaca su incorporación como miembro de la Transboundary Water Cooperation Coalition, lo que ha facilitado el intercambio de experiencias con otros países. Asimismo, en septiembre de 2024 se estableció la

Mesa Binacional Chile-Bolivia sobre Recursos Hídricos Transfronterizos, sumándose al protocolo existente con Argentina.

Además, en octubre, Chile será anfitrión del Seminario sobre Gestión de Aguas Transfronterizas y su Marco Institucional, una plataforma de diálogo que tiene como objetivo promover el intercambio de experiencias entre los países sudamericanos sobre sus marcos institucionales y acuerdos para la gestión de estos recursos.

Aún queda un largo camino por recorrer. Es fundamental que los esfuerzos se orienten hacia medidas sostenibles en el tiempo, fortaleciendo el intercambio de información y priorizando tanto el acceso al agua como la conservación de la naturaleza en la gestión del recurso.

En este contexto, instamos a que la Conferencia de la ONU sobre el Agua 2026 aborde de manera prioritaria la superación de barreras a la cooperación internacional, incorporando en los diálogos interactivos experiencias concretas sobre los desafíos existentes, tales como la voluntad política, las limitaciones en los marcos legales e institucionales, la insuficiente generación y transferencia de información, y la necesidad de financiamiento adecuado y sostenible.

Por lo tanto, creemos que la incorporación de este tópico en los diálogos interactivos de la Conferencia de la ONU sobre el Agua 2026, permitirá fortalecer los compromisos de alto nivel, y así acelerar el desarrollo e implementación de acuerdos transfronterizos, y crear vías que permitan superar las barreras que encuentran los países al momento de cooperar.

Muchas gracias.